

Europa Laica propone una batería de medidas para avanzar hacia un Estado laico que van más allá de la ruptura de los acuerdos con la Santa Sede.



Catedral de La Almudena, en Madrid.

(nuevatribuna.es, 20/10/2014) [30 medidas en el ámbito estatal y 14 propuestas a nivel local](#) conforman el programa de máximos presentado por la organización

Europa Laica

en defensa del laicismo y la separación entre Iglesia y Estado.

El objetivo es que los distintos partidos con representación parlamentaria incluyan parte de estas propuestas en sus respectivos programas electorales cara a las próximas elecciones autonómicas y municipales. El documento, que se presentará oficialmente el próximo 28 de octubre en Madrid, se basa en tres ejes fundamentales: garantizar la independencia del Estado con respecto a cualquier confesión religiosa; eliminar los privilegios fiscales y económicos; y

asegurar una educación laica como derecho fundamental.



Francisco Delgado. (Foto: Cazarabet)

“Los acuerdos con la Santa Sede son una parte del problema, pero aquí, en España, es que se ha ido más allá”, afirma **Francisco Delgado**, presidente de Europa Laica en conversación con *Nuevatribuna*

. Y es que, ni los conciertos con la enseñanza católica, ni el tema de las inmatriculaciones, ni la financiación a través de la casilla en la declaración de la renta están en esos acuerdos firmados en 1976 y en 1979 en base al Concordato de 1953, señala. “¿Por qué va a financiar la gente a la Iglesia a través del IRPF?”, se pregunta, “que se la financie vía Presupuestos”, y no siempre, solo en casos puntuales en los que el Estado considere que dicha entidad está realizando una labor social relevante. A su juicio, la inclusión de la casilla para ONG tampoco debería figurar ya que no es más que la “coartada” para mantener la de la Iglesia Católica: “Cruz Roja o Caritas reciben más dinero fuera de la casilla que con la casilla”, pone como ejemplo.

La anulación de los acuerdos con la Santa Sede y excluir la financiación de la Iglesia Católica a través del IRPF son algunas de las propuestas hechas por Europa Laica, que también plantea la necesidad de **sacar la religión de la escuela pública**

y reformas legislativas como de la

Ley Hipotecaria

y la

Ley de Mecenazgo

que acaben con los privilegios de los que goza la Conferencia Episcopal Española. “La Iglesia Católica es la mayor propietaria de este país después del Estado y no sé si después del Estado”, asegura Delgado, que denuncia la dificultad de conocer al detalle el patrimonio de la Iglesia dado que no existen registros al respecto, sobre todo a nivel local. “La Iglesia Católica está considerada como un ente público y tiene potestad para registrar bienes en un registro de la propiedad nada más que con su firma”, explica. A ello se añade que la Iglesia está

exenta de pagar una serie de impuestos como

[el IBI*](#)

, el de Sucesiones

, etc., lo que detrae ingresos públicos a muchos municipios que son los que más mermadas tienen sus arcas.

Europa Laica calcula que la Iglesia se lleva al año, entre exenciones e ingresos varios, **11.000 millones de euros, el 1% del PIB**

. Pero incluso podría ser mucho más: “hay un montón de patrimonio oculto, es una corporación tremenda, con mucho poder”, señala. La organización también plantea

reformar la Constitución

para garantizar la independencia efectiva del Estado con respecto a cualquier confesión religiosa, modificando los

artículos 16 y 27 de la Carta Magna

. “Lo que pretendemos ahora es dar un pasito más y si se decide abrir un proceso constituyente pueda abordarse la laicidad y la libertad de conciencia”, señala. Los referentes –señala Delgado- serían la ley francesa de 1905 y la Constitución española de la II República. Ya en 2009, Europa Laica preparó un proyecto de ley que el entonces coordinador general de IU,

Gaspar Llamazares

, defendió en el Congreso; y en las elecciones de 2011 esta misma formación, con

Cayo Lara

a la cabeza, incluyó parte de las medidas de la organización en su programa electoral.

RONDA DE CONTACTOS CON LOS PARTIDOS POLÍTICOS



Actividad Diagonal